

# *Piden a la OEA una actitud diferente*

---



Buenos Aires, 20 mar (RHC) La directora del Observatorio Electoral de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Coppal), la argentina Dolores Gandulfo, pidió a la Organización de Estados Americanos (OEA) mayor ocupación en los problemas acuciantes del continente.

En un comunicado, la directora de ese ente se refirió a la reelección por otros cinco años del uruguayo Luis Almagro al frente de la OEA y sostuvo que ante un presente complejo que atraviesa América Latina espera que esa organización vuelva a ponerse a disposición de la región.

“La nueva gestión debe pensar en ello y estar a la altura de las circunstancias que hoy presenta la región. A la crisis política e institucional que observamos en varios países, fruto de las demandas sociales insatisfechas por la aplicación de políticas económicas de corte neoliberal, se le suma la catástrofe sanitaria”, subrayó la titular del Observatorio.

Asimismo señaló cómo hoy, pese a la crisis mundial por la pandemia, se llevó adelante las elecciones de la Organización donde quedó reelecto Almagro.

Entre las naciones que apoyaban a la otra candidata, la ecuatoriana María Fernanda Espinosa, se encontraban Argentina y México, las cuales sin perjuicio de felicitar al secretario general reelecto,

protestaron por la falta de transparencia del proceso y su realización en medio de la crisis sanitaria general en el continente, apuntó Gandulfo.

Por otro lado, recordó que durante su anterior gestión, Almagro en los últimos años se alejó de los principios fundamentales de la Carta de Bogotá, ya que en lugar de promover la paz, la solidaridad y la integración de las naciones, promovió a la mayor inestabilidad, división y confrontación en el continente.

En consecuencia, "los países miembros de la organización comenzaron a desconfiar de la eficacia de su accionar, llevándolos a recurrir a otras instancias y a articular acciones a través de otros foros, en detrimento del multilateralismo que siempre ha caracterizado a la región", agregó.

Por último Gandulfo confió en que se replantee esa tendencia para los próximos cinco años.

Almagro fue reelegido con 23 de los 33 votos emitidos por los estados miembros. La ecuatoriana María Fernanda Espinosa obtuvo 10 votos y un país se ausentó, informó la OEA en un comunicado.

'Continuaré dedicando todos los esfuerzos para garantizar más derechos para más personas en los 34 estados miembros', dijo Almagro, al agradecer a quienes apoyaron su candidatura.

El secretario general adjunto Néstor Méndez, de Belice, fue reelegido por aclamación.

Tanto Almagro como Méndez cumplirán su segundo mandato durante cinco años a partir del 26 de mayo de 2020. Ninguno de los dos será elegible para la reelección una vez que completen este periodo.

La OEA es el organismo regional más antiguo del mundo. Reúne a los estados independientes de América y constituye el principal foro gubernamental, político, jurídico y social del hemisferio.

Almagro, quien asumió el liderazgo de la OEA por primera vez en 2015, ha sido uno de los principales críticos del gobierno del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, y en 2018 no descartó llevar a cabo una incursión militar en ese país.

Bajo su liderazgo, la OEA también cuestionó los resultados de las elecciones con las que fue reelegido Evo Morales como presidente de Bolivia, quien después renunció en medio de una crisis política. (Reporte de Luis Jaime Acosta, vía redacción de Bogotá)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/217326-piden-a-la-oea-una-actitud-diferente>



**Radio Habana Cuba**